



東京赤坂ロータリークラブ週報  
Weekly Report

2012~2013年度クラブテーマ  
会長 尾関 武男



東京赤坂ロータリークラブ

No. 1133 / 2013. 1. 25

例会/ANA インターコンチネンタルホテル東京

Tel 03-3505-1111

事務局/〒107-0052 東京都港区赤坂 2-19-8

赤坂 2 丁目アネックス 3F

Tel 03-3505-5976

Fax 03-3505-6004

<http://www.akasakarotary.com/>

東京赤坂ロータリークラブ週報  
Weekly Report

2012~2013年度クラブテーマ  
会長 尾関 武男

「僅かなことにも手を差し伸べよう、そして信頼と絆」  
Give a hand to even to the small things. Build trust and bonds.

## ●本日の例会/ 2013年 1月 25日 第1240回

### 夜間例会・レディースディ

卓話:「男の論理・女の論理」  
公益財団法人 大宅社一文庫 理事長  
評論家 大宅 映子 氏

## ●前回報告/2013年 1月 18日 第1239回例会

第4回クラブ協議会  
「各委員会上半期活動報告・下半期活動計画」



### 会長報告 :

①地区ロータリー財団より、高須会員、尾上会員へ「マルチプル・ポール・ハリスフェロー+1」の認証状とバッヂが届きました。



②米山奨学会より、清水副会長へ「米山功労者」の感謝状がとどきました。



### 社会奉仕委員会:(橋本委員長)

- 12月20日開催の忘年家族会で「風の子会」に寄付金を贈呈致しました事に対しまして、「風の子会」花田会長様から東京赤坂ロータリークラブ尾関会長宛てお礼状が送られて参りましたのでご報告致します。頂きました援助は「風の子会」の運営資金として大切に使わせて頂く、と在りました。
- 先般、地区ポリオプラス清原委員長からの依頼を受けてボリオTシャツを皆様にご購入頂きましたが、本日Tシャツご納入されましたのでお持ち帰り願います。皆様のご協力に感謝申し上げます。
- ガバナー1月信2月号に「陸前高田中学校運動場整備」の内容を掲載する事と致しましたのでご報告いたします。

### 幹事報告

地区の研修リーダーより、2012~2013年度「新会員セミナー」のご案内が届きましたのでお知らせいたします。「ロータリー入会3年未満の会員を対象とした新会員セミナーを開催することになりました。ロータリーを楽しみ始めたみなさんにさらにロータリーへの理解を深めていただこうというのが趣旨です。第一部ではロータリーの重要な事項の説明や地区内で行われた奉仕プロジェクトの紹介があり、第二部は自クラブを超えて新会員同士の親睦を深めていただく食事会という構成になっています。是非ご参加ください。」日時:2月8日(金)15:00~、場所:ハイアットリージェンシー東京、登録料:8,000円です。ご希望の方は事務局までお願いします。

### 慶事披露 : 誕生日祝い

松本 智君  
(1月1日)

清水 實君  
(1月25日)

開発てつ君  
(1月7日)

藤井万博君  
(1月31日)



出席報告: 会員39名/出席 21・欠席 18名

## ●次回予告/ 2013年 2月 1日(金) 第1241例会

卓話:ピアニスト 泉晶子氏による  
ピアノコンサート

# 第4回クラブ協議会:「各委員会による上半期活動報告・下半期活動計画」(1月18日)

日 時 : 2013年1月18日(金) 13:10~14:30

場 所 : ANA インターコンチネンタルホテル東京 B1F 「オーロラ」

出席者 : 石井、吉岡、尾上、小林、佐藤、西澤、村山、田村、高須、入沢、小原、関、清水、尾関、  
松本、飯島、岩上、河邊、橋本、秋吉

計20名 (順不同、敬称略)

## 1. 会長挨拶 (尾関会長)

本日のクラブ協議会は、各委員会の上半期報告と下半期計画ということで、各委員会委員長に発表をお願いしたいと思います。よろしくお願い申し上げます。

## 2. 各委員会上半期活動報告・下半期活動計画

**クラブ会報委員会 :**(関副委員長) 編集、印刷の方式はこれまでの方法を引き継ぎ、特に支障なく行えた。委員の方々にこの場をかりて御礼申し上げます。写真と文章の量のバランスも適切に行えました。「めんぼう」に寄稿してくださった方にこの場をかりて御礼申し上げます。会報の内容は、同時にホームページにアップしております。下半期は、上半期同様活動を続けていきます。「めんぼう」については、会員のコミュニケーションにもいい方法だと思っておりますので、定期的に載せていいたいと思います。ぜひご協力いただきたいと思います。委員会報告、地区委員会からの連絡も引き続き行っていきたいと思います。

**公共イメージ委員会 :**(高須副委員長) 会報委員会と連携し「ロータリーの友」「国際ロータリーのHP」の内容を週報へ掲載したりしました。本来なら月の初めにロータリーの友の内容等をご紹介するのですが、上半期は出来ておりませんでしたが、委員長と相談して、皆様に読んでいただくためにも活動を進めていきたいと思います。

**国際奉仕委員会 :**(松本委員長) 上半期は、ポリオ撲滅のためのサロマ湖マラソンに対するチャリティスポーツセンター、麻布RC清原氏のポリオ撲滅に関する卓話、ポリオ撲滅運動のTシャツ購入の協力をしました。韓国公山城RCとのマッチンググラントは、日本サイドの手続きは済んでおり、資金も確保しております。韓国の方で進行中です。それが進めば、実際に事務手続き、式典などが入ってくると思います。下半期はロータリー財団の100ドル寄付、マッチンググラントを完成させること。今期中に完成させたい。

**親睦活動 :**(村山委員長) 例会の受付対応は、合計4名体制で対応しました。これはしっかりとやっていきたいと思っておりましたが、十分に達成できたとは言えず、下半期はしっかりとやっていきたいと思う。火曜会は結構大変です。2月前から内容の予定が決まっていたほうがよい。上期は卓話をされる方を3名(石井さん2名、西澤さん1名)ご紹介いただき、助かりました。御礼申し上げます。下期は、会員の方にお話しいただきたいと思っております。2回目のイニシエーションスピーチのようななかたちで、プライベートなお話しをしていただければよいと考えている。気楽に参加できる場としてやっていきたいと思っております。ユーモア会は下期に一度は開催したいと思う。暑気払いは、秋吉さんの紹介で田崎信也氏のレストランで行い大変好評でした。親睦ゴルフも秋吉さんの紹介で行いました。下期の麻布RCと合同で、5月頃行いたい。新会員歓迎会はまだ行っておりませんが、新会員の方が入りましたら行いたいと思います。

忘年家族会は尾上さんの紹介で元宝塚の大鳥れい氏のコンサートを行いました。親睦旅行は検討中です。下期もがんばって活動していきたいと思います。よろしくお願ひ申し上げます。

**プログラム委員会 :**(岩上委員長) 卓話者はお配りしている資料の通りです。卓話者の紹介は、石井さんと西澤さんが主に行なっていただいております。プログラム委員会に限らず、ご紹介いただきご協力いただければと思っております。若手の方をスカウトしてやっていきたいと思います。あと10回ほどきまっておりませんが、ご協力お願ひいたします。

**SAA :**(小林委員長) 半年前に昼食の件、出席率の件、火曜会の活性化をとりあげました。昼食の件は、前年度はコストの問題でお弁当にしておりましたが、歩留まりをよくする、月1回だけ弁当で、残り3回はホテル食にすることにした。40食のオーダーを平均30食にして、半年やりましたところ滞りなく進みましたので、下期もこの形でやっていきたいと思います。出席率の件は、力が及んでいませんでしたが、下期は幹事と対策をしていきたいと思います。火曜会の活性化は、直接SAAは関わっておりませんが、活発にやっているように思います。福山赤坂RCとの姉妹結びの委員は、小林、島本、飯島の3名で構成し、本年度中に姉妹結びを行ないたいと思います。2月中に委員3名で、福山赤坂RCを訪れ姉妹結びの話を進めていきたいと思います。

**ソングリーダー :**(入沢委員長) 例会はソングから始まりますので、例会を盛り上げるためにも明るく元気よく指揮をしていくことを心がけました。ソングは、歌に入る前に一言申し上げてからタクトを振っておりますが、これも明るく短くを心がけて会を盛り上げるようにやっております。今月の歌については、泉さんと清水さんの協力により素晴らしいものができました。下期も毎回の例会でがんばっていきますので、よろしくお願ひ申し上げます。

**飯島幹事 :**クラブ管理運営委員会の報告が終わります。次に、会員増強委員会、奉仕プロジェクト委員会へ入りますが、その前に尾関会長よりお願ひいたします。

**尾関会長 :**各委員長様、ありがとうございます。親睦委員会は、毎回の火曜会は大変かと思いますが、お酒が入り楽しい会になりますし、新しい会員と古い会員との交流の場にもなりますし、会員の親睦を中心にやっていただけが思っております。委員長は大変だと思いますが、ご協力していただければと思います。



**会員増強委員会 :**(西澤委員長) 昨日、次年度の千代田グループの協議会がありました。小原次年度ガバナー補佐、吉岡次年度グループ幹事のもと行われました。千代田グループ7クラブから本音の話がでて、当クラブだけではなく、各クラブがそれぞれの問題を抱え運営しているなと感じました。どのクラブも会を支えるためには、会員増強は必要だといつております。上期にあまり熱心にやっておりませんでしたが、ガバナーがお見えになり活を入れられてやらなければいけないと思い直し、動きだし2名入ることになりました。今年の目標5名はいくと思いますが、それでは足りなく、なかなか難しいですが会員数50名にしたいという気持ちでやっていきたいと思います。本年度中には無理かもしれません、どうにか50名にしたいと思います。皆様のお力をお願いしたいと思います。ロータリーは面白いところだと思いますし、皆さん自信を持ってロータリーへの勧誘をしていただきたいと思います。

**研修委員会 :**(入沢委員長) 研修委員会は、入会候補者へロータリーの説明をするということですが、上期はありませんでしたが、下期には既に2名入ることで、下期はできそうです。上期にできなかったのですが、ロータリーミニ情報については下期に活動していきたいと思います。下期はがんばりますので宜しくお願ひします。

**職業奉仕委員会 :**(田村委員長) 上期の活動は、インターンシップを受け入れる活動が大きな仕事で、新世代委員会と連携して、本年度も10社48名の受入をいたしました。来年も継続できればと思います。2つ目に西澤さんが代表世話をしているローマの市場にてへ行ってまいりました。大変すばらしいイノベーションフォーラムで、若い方が新しいことに挑戦していて、私も企業と企業をくっつけてビジネス的に動いています。こういうものに参加して、ロータリアンとして若い世代とシェアできればと思います。9月にもクラブ協議会を開催いたしました。下期は、2月8日に日野研修リーダーによる職業奉仕の卓話をお願ひしました。職業奉仕についての会員の意識調査も行っていきたいと思います。

**社会奉仕委員会 :**(橋本社会奉仕委員長) 今日はバンコクから帰ってきたばかりですが、どうしてもクラブ協議会に参加したいということもあり、西澤年度の参考になればと思い清水副会長の締めの挨拶も聞きたいということで、急いで帰ってきました。まずは本年度の活動方針ですが、2012~2013年度のRIテーマは「奉仕を通じて平和を」です。この理念を最大限理解して上半期も社会奉仕活動を実施してきましたし、下半期もやっていきたいと思います。上期活動実績は、(1)特命プロジェクト担当(リーダー吉岡、サブリーダー高須)については、①東日本復興支援として岩手県陸前高田市の「高田第一中学校運動場整備」の支援を計画し、RI第2750地区復興支援地区委員会に補助金申請を計画。支援額 500,000円内訳[当クラブ支 250,000円/復興支援地区委員会 250,000円]復興支援地区委員会から復興支援・価値ありとして承認された。工期は2012.11.~2012.12(2012.12未完成・落成贈呈式は近々実施)②「みなと区民まつり」に陸前高田市復興支援の「市民癒しの公園・集会場・松苗木補植場」建設・落成贈呈式のパネルを作成し展示。③「東北震災復興を語る夕べ」に参加。(千代田グループIM)④エコキャップの回収を実施(ポリオ撲滅に協力) 2012.11.9

~2013.6.30迄に40,000個の回収を目指す。ポリオワクチン50人分と成ります。⑤ポリオ・プラス撲滅に協力Tシャツ購入10月26日の例会で参加会費18名の全員が購入した。⑥11月20日地区社会奉仕委員会開催セミナーに千代田グループとして当クラブが参加。(地区社会奉仕委員会・大日方委員長・橋本副委員長がセミナー)⑦12月20日の忘年家族会でチャリティービンゴ大会を実施収入: ビンゴ券売上 40枚×5,000円=200,000円、支出: 寄附 120,000円 景品の宝くじ150枚 45,000円 ニコニコ 35,000円(多数の会員からビンゴ景品の提供がありました)⑧特定非営利活動法人「風の子会」の花田政國会長から当クラブ尾関会長に感謝状が授与される。(2012.12.20 忘年家族会で)⑨風の子会に100,000円の寄附を実施(2012.12.20 忘年家族会で目録を贈呈: 尾関会長から「風の子会」岡本所長へ)⑩泉の家に2012.12.21 寄附 20,000円を実施。(2)地域調査担当(リーダー 村山 / サブリーダー 関)みなと区民まつりに参加・寄付金30,000円を実施・ロータリー広報活動によりロータリーの知名度と公共イメージアップに繋げる事を目的とし、さらに港区内の地域内に協力する事を目的とし、東北震災復興支援のパネルを当クラブが作成して展示了。1,200人の来場があり成果となった。(3)環境保全担当(リーダー入沢/サブリーダー朴)10月26日地区社会奉仕委員会の木村副委員長に「ロータリーの環境保全について」の卓話を実施。(4)新世代担当(リーダー藤井/サブリーダー穂苅)インターンシップを推進10会員で48名を受け入れる事と成了。

下期活動計画は、(1)特命プロジェクト①東日本復興支援として実施した陸前高田市「高田第一中学校運動場整備」の落成贈呈式を実施。(2013.2月頃に予定)他クラブの支援は小規模につき辞退され、当クラブのみが感謝状を授与される事と成了。・ロータリーマークが入った看板は当クラブと陸前高田RCの2クラブとなりました。②風の子会「障害者は外に出よう実行委員会」の企画に当クラブが参加する。(10名以上の参加としたい)③エコキャップ 40,000個を「世界の子供にワクチンを」日本委員会に寄贈する。(2013.6末実施)④地域調査担当①港区のお母さんとのパネルディスカッションを計画(清家議員に依頼・検討)②地域で困っている事を掘り起こす。(ニーズ調査)③環境保全担当①地域社会奉仕委員会 木村副委員長に「ロータリーの環境保全について」の卓話パートⅡを実施。②港区防災マップのリニューアル版を検討。(4)新世代担当:親睦活動委員会、会員増強委員会と連動して「ユーモア会」を検討。社会奉仕委員会の上期報告と下期計画は以上となります、活動実績におきましては活字にすると其れなりですが、委員会の各委員の皆様のご努力で大変重たい成果と考え感謝の意を表したいと考えます。



**ロータリー財団委員会：(岩上委員長)** 本年度は、公山城RCとのマッチンググラント、陸前高田の運動場に地区R財団の補助金申請をしております。次年度は、財団に対する申請の時期がはやまっております。西澤年度には3月までには決めたほうがよい。5月中には事業の申請をしないと補助金が回らない可能性もあるようになります。当クラブの寄附の額が少ないと、そのクラブに見合った金額しか補助金がおりないようになっております。ですので、下半期には寄附のお願いをしていこうと思います。

### 3. 質疑応答（敬称略）

**尾関：**今岩上さんから地区財団申請のお話がありましたが、補足いたします。未来の夢計画がありますが、今の権利が3年後にいきてくるという形になっています。それを怠ると4年目がないということになります。今回の陸前高田の運動場や、マッチンググラントなど、地区的R財団の補助金を利用することで、当クラブだけでは行えないような奉仕活動をすることができます。そのためにもガバナーがおっしゃるように、100ドル寄付も含め地味なことも続けていきたいと思い、下期の会費に100ドル寄付分を上乗せいたしました。次年度以降、続けていっていただければと思っております。この他にも特別寄付という、個人の寄付がありますが、ご協力いただければと思います。西澤年度は、ガバナー補佐として小原さん、グループ幹事として吉岡さんのお二人が出ますが、お二人は、赤坂RCの顔であります。役員が二人でいることは責任もあります。お二人は、今後各クラブを回ることになりますが、お二人のメンツが立つようにしたいと思いますので、この場をおかりして、よろしくお願い申し上げます。

**小原：**次年度のガバナーは「新しい風を」というテーマとしており、一番大事なのは、クラブの会員数を維持・増強・拡大が大事だといっている。維持・増強のために、メンバーがメンバーのことをよく知らないといけない。やめている人についてもいつ辞めているのか知らない。このようなことがないように、クラブのコミュニケーションをよくしてほしいとのこと。それから拡大ということで、新しいクラブを作るということは、今までと全く違う形のクラブを作るということを考えている。昨日、次年度の千代田グループ会長幹事会がありました。どのクラブも維持増強には力を入れている。火を絶やさないように、活性化というは、ある程度人数がいて、新しい血が入って、新しい人と知り合って、新しい意見があつてということもあるのだと思います。次年度、メンツがたつようについてことで、ありがとうございます。頑張っていきたいと思います。



**吉岡：**昨日グループ協議会がありました。各クラブ危機感を持っていて非常に参考になりました。休会制度というのは、どのクラブも認めていない制度で、千代田グループでは当クラブだけの制度です。休会の方は、いずれ退会に結びつくことだと思いますし、クラブの盛り上がりに欠けることにもなりますので、改革しなくてはと思いました。当クラブは、実質活動しているのが20数名というのでは、都心のクラブで恥ずかしいことでもあるので、原点に戻って、赤坂のクラブを盛り上げたいなと強く思いました。皆様ご協力のほどよろしくお願ひ申し上げます。

**田村：**グループでの意見交換をするような会に出たことがなかったので、大変素晴らしい感動しました。会員数の少ないクラブでもしっかりやっているクラブもあるので、無理に維持しなくてもやっていけることはあるかと思いますが、やはり増やさなくていろいろな活動ができないこともあります。グループが集まるところで、協力して活動することで、活動の幅が広がり、弱い部分を補っていけるのではないかと思います。

### 4. まとめ（清水副会長）

入会した当時、クラブ協議会は全員がるべきかどうかという問題がありました。今は全員参加という形になっている。新しい方にも積極的に参加いただいているが、情報を得ることもいいのではないかと思います。ロータリークラブは組織的にしっかりしているので、流れにのればできることはできますが、CLPを取り入れ独自のクラブ運営をするために改革することはいいことになっている。組織を知って、利用してやつていればいいと思います。休会制度は、もう一回原点に帰つて検討し直していくべきだと思います。

(完)



1月 18日(金) / 7件 17,000円

累計 678,000円

### 多額の寄付を有難うございました。（敬称略）

**尾関武男/小林さん、ニコニコピンチヒッターご苦労様です。** 入沢頼二/先週は例会に駆け込みでニコニコできませんでしたが、26年100%出席をいただきました。振り返るとアットいう間の感じです。高須康有/初例会を欠席し失礼いたしました。遅くなりましたが、皆様本年もよろしくお願ひいたします。  
**清水實/誕生日祝いありがとうございます。** 74歳になります。色々と引退の時期です。西澤民夫/小林さん、いつもご苦労様です。田村/明日のゴルフが先日の雪でクローズになりました。河邊幸夫/小林さんニコニコお疲れ様です。小林博茂/今年も皆さん、ニコニコよろしくお願ひします。